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變快艇
拼裝船

〔大懺悔小故事〕 

「�上�����、百千�����、我�見�
得受�、願解�來�實義。」〈開經�〉樂���，

������呼�。隨���之�、踏���的�
�，入經���們手����一�一�，在�伍中
的劉��內心相當�動，他�得自己��就像行列
中向�行�的小螞蟻，����隨上人的����
��浩�的須��。

懺悔惡口常傷人  
自省改過再出發

「劉醫師，�問��那個�拍點�出列？」、「劉
醫師，我的手��樣�嗎？」正式�出�三個月的
��彩排中，�乎不��的劉��，是大�口中的
「小班長」。劉��醫師除了����的唱�，還
須�記��動作，學���中他�作�記，除了�
�自己的動作�準之外，劉醫師也���學�實的
與��入經�����。

文／彭薇勻、姚淑美
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「是《�懺》�了我懺�的��，

�我�於面�自己��，也�於把自
己當成別人的��……」�年二月中
旬，劉����在醫師�心共識�與
年輕的��醫師��，二年�，呼�
照護中心還是�促成�的雜��團，

心 � 口 快 的 他 常 常 惡 口 傷 人 而 不 自
知，�經一度�成林��護理長想�
�護理同仁「離�出走」。

劉醫師��，�一�一�病人的狀
況變差了，護理人員����的�神
問�不��轉�加護病房，他�冷冷
的回�一句�：「�是一個�測�而
已，都沒���照�嗎？」

�來護理人力更吃�的��，不但
護理人員�上十二小�的班，�做行
政 的 � � 護 理 長 也 都 � 當 一 � 人 力
用。就在�����的��，劉醫師
���的說：「��你默�行政兼人

力的事�發生，那你就��括�受，

不�再��了！」

劉醫師說：「在��自己經常的『跳
�性思�、�出�人』之�，我開�
不�其�的溝�，����了解我的
�思。」���來他還是常�護理長
「用力」溝�，兩人�������，

可是經��相了解之�，已能順利達
成共識，���的溝�變得更��順
暢。

與劉醫師「用力」溝�的護理長林
��，是慈濟技�學�護理科第��
畢業生；���為護理長，但是上班
期間，�同樣�在第一�，與同仁一
�為病人的呼�而�力。��劉��
醫師的�，����得「�個團�的
領 � 者 不 值 得 � 隨」，� 來 � � 與
劉��兩人同�入經�，��也懺�
自己在「�順��、�和��」��

一起參與水懺的腸胃內

科陳明杰醫師（左一）、

胸腔內科劉迪塑醫師

（左二）、皮膚科洪崧

壬醫師（右一）與被暱

稱為「林媽媽」的慈聯

師姊討論演繹內容，笑

逐顏開。攝影／白崑廷
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不及�的�十�，想��年����
生的��，表���大哭���說：

「�，以�我沒���可以�了。」

��更加������三十��還�
����可以��！也因為���，

��可以看見生�中踏實的��。

劉 醫 師 與 � � 兩 人 同 � 懺 � 與 �
變，更了解彼此的理念與價值�其實
是相同的，都是因為�護病人，因而
��為��病友面�生�的挑戰。

法滌心  
呼吸團隊實踐夢想

「隨�經文大�唱�，�嚴��的
動作，�手�足間�不都是在說�，

� 一 � 落 � 文，� � 都 在 和 自 己 �
�。」走�呼�照護中心���期，

� 參 與《慈 � 三 昧 � 懺》經 � � �
之�，劉��從中��了解�經文的

�義�悟��，也從中看�自己的�
點，� 於 � 下 � � 自 以 為 是 的「我
�」，和護理同仁們一點一�的��
出「同在�」，而呼�照護中心也在
劉 � � 醫 師 與 林 � � 護 理 長 的 � 領
下，���變成一個�����實踐
�想和願�的團�。

「曲或���，但人不��。」經
��懺的洗禮，�年劉��醫師參與
了慈�和慈濟�員的��，已經在慈
濟醫�服務了十�年的��，也��
加入�員的��。�喜�滿的劉醫師
� � 說，� � � � � 間 永 � 都 不 �
用，但是�期�自己可以「����
��間」。現在護理人員經常�問：

「 劉 醫 師， � 個 病 人 � � 了 嗎？」

� � 劉 � � 說：「 � 了！ � 嚴 的 一
戰……」護理人員就�����動�
來。

經過水懺的體悟並修正自己，劉迪塑醫師（中）

與林宜靜護理長（右）帶領的護理人員一起將

呼吸照護中心凝聚成熱情和諧的團隊。攝影／

白崑廷

為了支持兒子，劉迪塑醫師的父母特地從馬來

西亞趕到臺灣，到花蓮小巨蛋觀賞《法譬如水》

經藏演繹。攝影／黃思齊

〔大懺悔小故事〕 
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各位入經藏的夥伴們：

倒數十五天……

就是大家粉墨登場的大日子。

前幾天在慈濟資訊網上看到慈悅師

姊口中「超級 100 分」的教育團隊，

不看還好，一看心中隱然生起一股

自慚形穢的焦慮感，深自覺得自己

還有很大的努力與精進空間。

「平平」都是法船，別人看起來個個法相莊嚴、道氣十足，像是時

速 120 公里的快艇；我們看起來像時速 40 公里的拼裝船。

點點到位，線線張力十足，面面角度一致──

展現的不就是佛法的大美嗎？

入經藏對我而言，是一段很殊勝的因緣與體驗。

在這之前很多只有點頭之交的院內同仁們，

因為在一起，有了更近一步的認識。

這段日子以來，

這支醫療的入經藏團隊所培養起來的互濟共榮與同在感，

讓我對這艘法船有很深的期待與使命感，

這也是我莫名焦慮感的由來吧。

我期待這艘屬於我們的法船，

是一艘有醫療特色、大家一致喜歡的法船。

祂不但救拔蒼生肉體上的苦，也救拔心靈上的苦；

祂不但搖進團隊每一員的心，也能搖入社區、搖向法海。

期待今後的每一次練習，和三月九日的大因緣，

當燈光亮起，大家用 120 公里的時速飆法船。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　劉迪塑

( 寫於 2012 年 2 月 22 日，總驗收前夕 )

劉醫師的信


